



**ROYAUME DU CAMBODGE
NATION RELIGION ROI**

**MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES
ET DE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE**

COMMUNIQUE DE PRESSE

**Résultat de l'entretien de travail entre Monsieur le Vice-Premier Ministre
PRAK Sokhonn et Monsieur Christophe-André FRASSA, Sénateur
français et Président de la Commission politique de l'Assemblée
Parlementaire Francophone
02 décembre 2022**

Le vendredi 2 décembre 2022, Son Excellence Monsieur le Vice-Premier Ministre **PRAK Sokhonn**, Ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale (MAECI), a offert un déjeuner de travail à Monsieur Christophe-André FRASSA, Sénateur français et Président de la commission politique de l'Assemblée Parlementaire Francophone (APF) lors de sa mission de bons offices au Royaume du Cambodge.

Dans un mot introductif, Son Excellence Monsieur PRAK Sokhonn a rappelé les profonds liens d'amitié entre le Cambodge et les institutions de la Francophonie. Il a mis en exergue le nombre important de Ministres francophones au sein même du Gouvernement royal et a été repris et salué par son interlocuteur pour la profonde et sincère implication du Cambodge à cette grande famille de l'APF lors de ses rassemblements.

Abordant le sujet des dernières élections communales du 5 juin 2022, Son Excellence le Vice-Premier Ministre a communiqué le taux élevé de participation, dépassant les 80%, et ayant eu pour résultat, une diversité des sièges dans les Conseils communaux à hauteur de 20%. Au vu du contexte mondial actuel et de l'instabilité globale, ces chiffres sont un bon indicateur pour les prochaines élections législatives en 2023 et sont, à fortiori, le fruit de la politique menée par le gouvernement pour pérenniser la paix, la stabilité et le développement au sein du royaume. Cela s'est particulièrement illustré lors de la campagne de vaccination menée dans tout le pays contre la Covid 19, permettant aujourd'hui à plus de 95% de la population d'être vaccinés.

Le Président de la Commission politique a fait part de son souhait d'aborder ces prochaines élections avec un regard neuf. Il a pour cela, souligné l'importance de la communication pour permettre aux observateurs internationaux d'être au fait de toutes les actions menées par le gouvernement cambodgien dans le cadre des futures élections législatives.

Reconnaissant la pertinence de cette remarque, Son Excellence le Vice-Premier Ministre a remercié son interlocuteur et a fait une métaphore : « Je communique, donc je suis ».



Deux propositions ont enfin été émises par la délégation de la Commission politique de l'APF :

- une collaboration officielle entre l'Assemblée Parlementaire Francophone (APF) et l'Assemblée Interparlementaire de l'ASEAN (AIPA)
- l'accueil d'une future session annuelle de l'APF au Cambodge qui sera une première historique depuis la création de l'organisation en 1967.

Ces deux propositions seront étudiées avec attention et suivies d'effet par la partie cambodgienne. Dans le cas d'une confirmation officielle des autorités de l'ASEAN-AIPA et des autorités cambodgiennes, elles seront reçues favorablement par l'organisation francophone.

Tenue dans une atmosphère amicale et constructive, cette rencontre s'est terminée à la satisfaction mutuelle des deux parties.

Phnom Penh, le 3 décembre 2022

